

## 令和5年第10回大仙市教育委員会定例会議事録

令和5年第10回大仙市教育委員会定例会を令和5年10月20日(金)午後3時30分から大曲庁舎3階大会議室において開催した。

### 出席者

教育長	伊藤雅己
委員	小笠原晃
	玉井有紗
	中島康
	高見文子
	伊藤勝良

説明員	事務局長	山信田 浩
	次長兼教育総務課長	小松 大
	次長兼教育指導課長	藤原 秀一
	施設管理課長	高橋 隆伸
	学校給食総合センター所長	佐々木 満智子
	次長兼総合図書館長	伊藤 ひろみ
	次長兼総合市民会館長	品川 雄喜
	主幹兼教育研究所長	木元 真一
	花館公民館長	枝川 元
	神岡中央公民館長	齊藤 浩志
	大綱交流館長	遠藤 隆伸
	中仙公民館長	大阪 文博
	協和公民館長	阿部 成吾
	南外公民館長	佐藤 マキ
	仙北公民館長	竹村 智子
	太田公民館長	草 彌晶子

事務局	教育総務課参事	堀川 あずさ
	// (書記) 教育総務課主幹	須田 崇

付議案件

- (1)議案第 39 号 大仙市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則の一部を改正する規則の制定について(教育総務課)
- (2)議案第 40 号 大仙市小・中学校インターネット利用規程の一部を改正する訓令の制定について (教育指導課)

伊藤教育長

皆様、お忙しい中、御出席いただきまして誠にありがとうございます。

ただいまから、令和5年、第10回大仙市教育委員会定例会を開催いたします。

本日は、全員御出席です。書記に、須田主幹を指名します。

前回定例会の議事録は、ただいま、委員の皆様からの署名をもって、承認していただきました。

朝夕はもとより日中でさえも肌寒さが感じられるようになり、遠くの山々からは、初雪の便りが聞かれる季節を迎えました。感染症も落ち着いた状況にあり、中学校の学校祭をはじめ、学校の教育活動や公民館等の事業も順調に行われております。そんな中、本市出身の鈴木優花さんが、マラソン競技でパリオリンピック出場が内定したというビッグニュースも届いております。引き続き、学校教育や社会教育を通じて、地域を元気づけ、地域を支える人づくりを意識しながら教育行政を進めていきたいという思いを強くしているところです。

それでは、報告の1ページをご覧ください。

最初に学校教育関係です。学校祭等の関係でずれた学校もありますが、2学期制を行っている本市の小・中学校は、前期が終了し後期がスタートしております。今月末から教育委員会訪問を再開し、4校の訪問を予定しております。

特色ある教育活動では、中学校の郡市新人大会の団体優勝を掲載しております。また、コロナ禍以前、市内小学校6年生を対象に毎年実施していた芸術鑑賞を再開しております。ここ2年はオンライン配信でしたが、今回は、大曲市民会館に一堂に会し劇団四季による演劇を鑑賞しております。避難所開設訓練には、委員の皆様からも参加いただきありがとうございました。これで、市内すべての中学校において、市教委の事業として実施することができました。特色ある学校行事として、記載の2校の発表会が行われます。

研修につきましては、記載の通りです。大曲仙北教育研究会の秋季大会も、コロナが落ち着いた状況にあることから、例年通り、各会場に分かれて、授業研究会や実践発表等が行われる予定です。

県外からの視察については、記載の通り、今週多くの団体を受け入れております。そのうち、4つ目の和歌山県教育委員会は、6月末に、和歌山県の若手教員が大曲小学校、大曲中学校で滞在型の研修を行ったことを受けて、県教育委員会の学校教育局の局長、義務教育課長が視察に訪れたものです。5つ目の鹿児島県市議会議長会は、鹿児島県内の19の市議会の議長の皆様が訪れ、市教委で行政説明を行っております。

社会教育関係は、記載の通りです。大仙アカデミーには、委員の皆様からも出席いただき誠にありがとうございました。講師の方とは、講演会以外の場でもお話しする機会がありましたが、話題が尽きることはなく、何よりもものの見方や考え方も想定をこえた内容で、私自身、刺激的な時間を過ごすことができました。引き続き、大事にしていきたい事業だと痛感したところです。

部局との連携行事は記載の通りです。

安全・安心について、大きな事故の報告はありませんし、感染症については、新型コロナウイルスもインフルエンザも落ち着いた状況にあります。引き続き、感染予防に努めてまいります。

その他として、市議会臨時議会があり、議長、副議長や各種委員会の委員の選出が行われております。詳しくは、別紙「資料ナンバー1」をご覧ください。

以上で私からの報告を終わります。

次に、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきます。

まず、教育総務課長、お願いします。

教育総務課長

2ページをご覧ください。

教育総務課は3項目記載しております。

1番の第1回学校再編庁内検討会議についてです。これまでは教育委員会内で組織した検討会議において学校の統合・再編を検討してまいりましたが、想定を超えるスピードで進む少子化、待ったなしとなっている学校施設の老朽化、多様化する市民ニーズへの対応など、全庁的視点での検討が必要ということから本会議が設置されております。その1回目の会議が3日に開催され、まずは各部署における視点からご意見をいただいたところです。今後は、出された意見を咀嚼しながら、検討を進めて参りたいと考えております。また、本委員会においても、随時進捗状況をご報告したいと考えております。

教育総務課は、以上です。

伊藤教育長

次に、教育指導課長、お願いします。

教育指導課長

教育指導課は15項目記載しております。3点についてご報告申し上げます。

2番こころの劇場、劇団四季ミュージカル「エルコスの祈り」であります。大仙市内の小学6年生を対象に、令和5年10月3日火曜日、大曲市民会館に於いて、劇団四季こころの劇場「エルコスの祈り」の無料公演が行われました。今回は、新型コロナウイルス感染症の影響で、4年ぶりの劇場開催となりました。国内トップクラスの劇団の歌やダンス、演技を生で鑑賞し、自然に拍手や手拍子、歓声が沸き起るなど、会場にいる約555人が感動の渦に巻き込まれました。この公演は、劇団四季が演劇の感動を届けるプロジェクト「こころの劇場」として、2008年から実施され、秋田県内では秋田市、由利本荘市、大仙市で公演されております。

8番10月12日に大曲中学校を会場に、だいせん防災教育生き抜く力育成事業、避難所開設訓練及び地域合同防災訓練を行っております。訓練では、地域

住民と中学生、防災関係者が一体となり、避難所開設訓練をはじめ実践的な応急対策活動等10種類に及ぶ体験や見学を実施しております。

3点目であります。現在、各学校とも後期が順調にスタートしております。15の就学児童就学時健康診断ですが、今日現在17校で実施しており、残すは神岡小・西仙北小・清水小の3校であります。

教育指導課からは以上です。

伊藤教育長

次に、施設管理課長、お願いします。

施設管理課長

施設管理課からは、工事の完成についてであります。

記載の大曲小学校職員室他空調設備改修工事及び神岡小学校体育館屋根改修工事、それぞれの施工業者から、スムーズな工事進行に努めていただきまして、計画どおりに完成したものでございます。

現在施工中の他の小中学校での工事につきましても、安全で円滑な施工に引き続き努めてまいります。

以上でございます。

伊藤教育長

次に、学校給食総合センター所長、お願いします。

学校給食総合センター所長

学校給食総合センターは、記載の3項目のとおりです。

10月3日に第13回ふるさと給食献立コンテストの最終審査が行われ、応募のあった371点の力作の中から、最優秀賞1点、優秀賞3点、アイデア賞10点、努力賞36点が選ばれました。来週24日に表彰式が行われ、最優秀賞と優秀賞の作品は各センターの11月の給食の献立に採用され、各小・中学校に提供される予定となっております。

学校給食総合センターからは以上です。

伊藤教育長

次に、生涯学習課長は欠席ですので、事務局長お願いします。

教育委員会事務局長

生涯学習課の行事は、記載の10項目となります。そのうち、3項目ご説明いたします。

はじめに、1番ですが、第4回大仙アカデミーを10月7日に大曲市民会館で開催いたしました。今回は、日本アイ・ビー・エム株式会社の橋本孝之名誉相談役

を講師にお招きし「思考停止からの脱却」をテーマにご講演いただいております。少子高齢化や人口減少など、大きな課題を抱える本市において、新しい価値を生み出し、本市の未来を豊かなものにするために、今、何ができるのか、何をすべきかについてお話いただき、この事業の趣旨である市民による地域活性化に向けた取組への機運の醸成に大きく寄与したものと感じております。

次に、2番ですが、10月11日に地域の魅力再発見を目的とした大仙市ふるさと探訪楽園ツアーin2023秋を開催しております。今回は12月の竜王戦対局会場となります旧本郷家住宅をはじめとした角間川地区を巡るツアーメニューでした。途中雨模様となりコース変更をすることになりましたが、明治時代に雄物川舟運で栄えた角間川地区の歴史に触れながら、ふるさとに対する学びを深め、改めて地域の魅力を感じるツアーとなりました。

最後に4番ですが、第16回大仙市子ども囲碁大会を10月15日にはなび・アムで開催しております。当大会は、子ども達へ囲碁に親しむ機会を提供し、次世代の囲碁文化継承者育成とその交流振興などを目的に開催しているものであります。大会には4歳のお子さんから中学生まで合わせて16人が参加し、19路盤コース、13路盤コース、9路盤コースの3部門に分かれての対局が行われました。当日は公益財団法人日本棋院所属のプロ棋士 泉谷英雄九段をお招きして、大会審判長のほか、同日に大会とあわせて行われた初心者囲碁教室では、10人の参加者へ分かりやすく丁寧に囲碁のご指導もしていただきました。

生涯学習課からは以上です。

伊藤教育長

次に、総合図書館長、お願いします。

総合図書館長

総合図書館は、3項目記載しております。

10月は2校から図書館見学の依頼があり、本日の午前中に角間川小学校の2年生10名から大曲図書館を見学していただき、図書館内の機能やその中で働く方の役割のほか、実際に本を窓口で借りる体験などをしていただいております

総合図書館からは、以上です。

伊藤教育長

次に、総合市民会館長、お願いします。

#### 総合市民会館長

総合市民会館は、4項目記載しております。

2番と3番のNHKのだ自慢につきましては、14日に予選会、15日に本選を生放送で行い、無事終了しております。

10月23日月曜日に夕方のニュースこまちでダイジェストが放送されますので、こちらも是非御覧いただきたいと思っております。

今週の21日土曜日に落語、22日日曜日に「DRUM TAO」のイベントもございます。当日券もございますので、是非御鑑賞いただきますようお願いいたします。

以上でございます。

#### 伊藤教育長

次に、花館公民館長、お願いします。

#### 花館公民館長

花館公民館は、8項目を記載しております。

1番、3番、4番、5番になります、10月7日に大川西根、8日は四ツ屋、14日は角間川、15日は藤木の各地区で、地域まつりを開催し、ステージ発表や作品展示、サクソ演奏やマジックショーなどを行い、たくさんの方から楽しんで頂いております。四ツ屋まつりでは、旧公民館解体工事により、四ツ屋小学校で開催しており、今年初めてとなります、横手市平鹿町の団体をお願いして、上空約20mまで上昇する熱気球の搭乗体験を行っております。大勢の親子連れや子ども達が列をつくり、上空から、四ツ屋の景色を眺め、楽しんでおります。

花館公民館は以上です。

#### 伊藤教育長

次に、神岡中央公民館長、お願いします。

#### 神岡中央公民館長

神岡中央公民館は6項目記載しております。

2の第13回秋田飴売り節全国大会唄順抽選会について説明いたします。11月23日の勤労感謝の日に開催する全国大会ですが、一般の部へ66名、中学生以下の年少の部へ3名の申し込みがあり、10月16日に唄順抽選会を実施しております。4年ぶりの開催となるため、出場者の確保が心配でしたが、前回大会並みの申し込みがあり安心してるところです。

神岡中央公民館からは以上です。

#### 伊藤教育長

次に、大綱交流館長、お願いします。

#### 大綱交流館長

それでは、資料の4ページをご覧ください。大綱交流館では、7つの項目を記載してございます。

はじめに、大変申し訳ございませんが、資料の訂正をお願いいたします。5番の親子キャンプ教室ですが、開催場所が大綱交流館となっておりますが、美郷町の雁の里キャンプ場と訂正をお願いいたします。

当日は、晴天の下、初めてキャンプを体験する親子17人が参加し、秋田県キャンプ協会指導の下、ミニゲームやジェルキャンドル作り、料理体験などを行いました。アンケートでは、参加者全員が「また、キャンプをしたい」という意見だったので、非常に喜ばしく思っております。

6番のにしせんぼく文化祭は、10月28日、29日の2日間開催予定でございます。29日の芸能発表では、芸文協西仙北支部会員のほか、西仙北あおぞらこども園の年長組園児、西仙北中学校吹奏楽部の出演があります。また、飲食ブースでは、地元商工会をはじめ、地元の野菜、ジャージーアイスクリームや三陸産のホタテ・カキをその場で焼いて提供する店などが出店しますので、是非、お越しいただければと思います。

大綱交流館の説明は以上でございます。

#### 伊藤教育長

次に、中仙公民館長、お願いします。

#### 中仙公民館長

中仙公民館は、記載の6項目のとおりです。

3番、4番、6番の子育て講座ですが、小学校就学時検診の際に、中仙、豊成、清水各小学校で開催しています。南教育事務所から講師を派遣していただき、お話しいただいた後、参加者同士で意見交換を行っております。

中仙公民館は以上です。

#### 伊藤教育長

次に、協和公民館長、お願いします。

#### 協和公民館長

協和公民館は15項目記載しております。

14番の子育て講座ですが、こちらは先程、協和小学校で実施いたしました。子供16名と保護者16名の32名の方が参加しました。今回、テレビ会議にすることで、こちらに参加することが出来ました

協和公民館からは以上です。

伊藤教育長

次に、南外公民館長、お願いします。

南外公民館長

南外公民館は4項目あげておりますが、

1項目目のなんがいキッズプロジェクト「こんなに広い私たちの大仙」は小学校3年生以上の児童を対象に大仙市内の施設や名所を視察・体験することで自分たちの住む大仙市を学び地域を再確認してもらう事業です。小学校の秋休みにあわせて10月11日に中仙地域の合同会社ダイセン創農、仙北地域の池田氏庭園、大曲地域のはなび・アムの視察を実施し、小学生11名が参加しております。参加した児童は、リンゴジュースの加工の様子や池田氏邸の洋館などに興味を示して熱心に説明を聞き、はなび・アムでは花火のデザイン画を楽しそうに書いていたりしたようです。

4項目目のなんがい地域祭は、10月29日に開催を予定しておりますが、4年ぶりに食堂や食べ物の販売を再開する予定です。今回も南外中学校の1年生がパッケージを新たにデザインした、さいかい市オリジナルスイーツを中学生が販売します。また、今回のなんがい地域祭は大仙市国際交流協会主催の国際フェスティバルも同時開催となりますので以前のように多くの地域住民が参加してくださることを期待して準備しております。

南外公民館は以上です。

伊藤教育長

次に、仙北公民館長、お願いします。

仙北公民館長

仙北公民館 9項目挙げております。

2つ目の、公民館関係委員合同視察研修ですが、社会教育委員・生涯学習奨励員・公民館運営協力員・サタデーキッズパークのサポーターさんなど様々な形で協力いただいている委員の合同視察研修を行いました。今回は、西仙北地域の市アーカイブズ・樫峰苑・大綱交流館など、大綱交流館の協力も得ながら、西仙北地域の資源を研修させていただいたところです。

4つ目の、仙北地域ふるさと探訪楽園ツアーですが、秋休み中の10月10日に実施し中学生7人、小学生3人、大人5人の15人の参加で、ふれあい文化センター隣の株式会社タニタ秋田工場へ行ってきました。たくさんの機器や設備があるなかで、部品を製造する機械やロボットも自社製造していたり、製品の組立てから加工、販売した後のアフターサービスまで全てを行っているのが、国内では唯一の秋田工場だけであることに、参加者はもちろんのこと、同行した職員にとっても驚きの連続で、大変有意義な時間となりました。

7つ目の、史跡の里の秋まつりを明日・明後日開催します。作品展示は両日、

舞台発表は22日ではありますが、どのサークルとも楽しみにしながら今準備しております。また、横堀小学校器楽部、仙北中学校吹奏楽部の出演もあります。市のみのりフェアとかぶってしまいました。みのりフェアを見た後は、どうぞ史跡の里へと足を運んでいただけたらと思います。

以上です。

伊藤教育長

最後に、太田公民館長、お願いします。

太田公民館長

太田公民館からは8項目掲載しております。

はじめに1番と7番の山登り教室についてご説明します。

当教室は、毎月1回開催しており、10月から4月は座学で基礎を学び、5月から10月にかけて実技を行っております。10月1日の山登りは、実技最終回として秋田駒ヶ岳に登りました。いままで学んだことを実践し、参加者全員安全に楽しく登山することができました。また、10月29日からは、新たな参加者を募集しまして、30名申込があり、座学がスタートすることとなります。

続いて、8番全県花だんコンクール表彰式についてです。主催は秋田県花いっぱい運動の会になります。太田地域からは、特別優秀賞に、太田中、太田南小、大町ふれあい花壇が入賞され、31日に秋田市遊学舎で表彰式が行われます。

太田公民館からは以上です。

伊藤教育長

以上、各課・所・館から行事・事務事業報告をしていただきました。

ただいまの報告につきまして、委員の皆様から御質問等ございましたら、お願いいたします。

小笠原委員

教育総務課の学校再編庁内検討会議がスタートしたとのことですが、今日の資料には就学時健診の児童数なども記載されておりますが、今後の児童生徒数の推移を今日は無理だと思いますが、今後の見込みをお知らせいただければと思います。

教育総務課長

令和4年度までの出生数、今後の見込み数などの資料を作成しておりますので、次回定例会でお渡しいたします。

伊藤教育長

他にございませんか。

伊藤委員

教育指導課のこころの劇場について、4年ぶりに招待出来たということで大変良い機会だったんじゃないかなと思います。6年生にこのような事業があることを初めて知りましたが、5年生が花火に招待されたりなど他の学年でも招待されるような事業があるのでしょうか。

教育指導課長

6年生は今回の劇団四季の公演を見学するということですが、それ以外は、花火の秋の章に小学生の希望者を招待するという取り組みも行ってはいますが、詳しいことにつきましては後日お伝えしたいと思います。

伊藤委員

我が家も5年生の時に花火に招待していただいて、他の学年でも行っているのかなと思っただけの質問でした。

伊藤教育長

花火は主管課が違いますので、確認して次回にお願いします。  
対面は4年ぶりで、去年はオンライン配信ですよ。

教育指導課長

はい。学校でオンラインで見るということで実施しております。

伊藤教育長

他にございませんか

よろしいですか。それでは、これで教育長報告を終わらせていただきます。  
次に、付議案件に入ります。

議案第39号「大仙市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。教育総務課長から説明をお願いします。

教育総務課長

それでは、議案第39号大仙市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則の一部を改正する規則の制定について御説明いたします。資料は9ページから10ページ、そして資料ナンバー2になります。地方公共団体の個人情報保護制度については、これまで、各地方公共団体が個別に定める条例により運用されてきましたが、個人情報保護に関する法律の改正に伴い、この法の規定が全ての地方公共団体に直接適用されることとなりました。これにより大仙市個人情報保護条例が廃止され、そして法の施行にあたって必要な事項を定めるための大仙市個人情報の保護に関する法律施行条例が制定されております。

10ページをご覧ください。本案は、本市教育委員会においても法の規定が直接適用されることとなったことに伴い、個人情報保護制度に係る規定について、見直しを行うものであります。資料ナンバー2の新旧対照表をご覧ください。大仙市教育委員会教育長に対する事務の委任等に関する規則第1条において教育長に委任しないこととしている事務のうち、個人情報保護制度に係る第14号について、根拠規定を法及び法施行条例に基づくものに改めるほか、所要の文言整理を行います。なお、施行日は公布の日といたします。

以上、ご説明申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし。）

伊藤教育長

国の法律が変わったために改正するものです。

何かございませんか。よろしいでしょうか。それでは、本案は原案のとおり改正することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は原案のとおり改正することとします。

次に、議案第40号「大仙市小・中学校インターネット利用規程の一部を改正する訓令の制定について」を議題といたします。教育指導課長説明をお願いします。

教育指導課長

それでは、議案第40号大仙市小・中学校インターネット利用規程の一部を改正する訓令の制定についてを御説明いたします。資料は11ページから12ページ、そして資料ナンバー3になります。議案第39号同様、地方公共団体の個人情報保護制度につきましては、これまで、各団体が個別に定める条例により運用されてきましたが、個人情報保護に関する法律の改正に伴い、この法の規定が全ての地方公共団体に直接適用されることとなりました。これにより大仙市個人情報保護条例が廃止され、そして法の施行にあたって必要な事項を定めるための大仙市個人情報の保護に関する法律施行条例が制定されております。

11ページをご覧ください。本案は、本市教育委員会においても法の規定が直接適用されることとなったことに伴い、小・中学校においてインターネットを利用する際の個人情報の取扱について、見直しを行うものであります。資料ナンバー3の新旧対照表をご覧ください。個人情報保護制度に係る第6条について、根拠規定を改めるなどの所要の規程の整理を行います。なお、施行日は制定の日といたします。

以上、ご説明申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申し上げます。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし。）

伊藤教育長

こちらも、先程と同じで国の法律改正に伴うものであります。

何かございませんか。よろしいでしょうか。それでは、本案は原案のとおり改正することに御異議ございませんか。

各委員（異議なし）

伊藤教育長

ありがとうございます。それでは、御異議なしと認め、本案は原案のとおり改正することとします。

次に、次第の5番、その他に入ります。

11月の定例記者会見で発表する事業について、生涯学習課から説明をお願いします。事務局長お願いします

教育委員会事務局長

生涯学習課の記者会見案件「第40回東北将棋大会並びに第18回大仙市民交流将棋大会」についてご説明いたします。配布の別添資料ナンバー4をご覧ください。

この大会は、伝統文化である将棋に対する市民の意識向上と普及拡大を図る事を目的に毎年開催しているものであります。今年度は、11月23日木曜日午前10時から大曲交流センターを会場に開催されます。当日は、階級毎の一般参加に加えて、県内外のアマチュアの実力者を招いて名人戦を行うほか、日本将棋連盟所属のプロ棋士2名をお招きし、指導対局も行う予定としております。また、当日は大会と同時に大仙市小学生将棋対抗戦も開催されるほか、前日祭イ

メントとして22日には放課後児童クラブの児童を対象とした子ども将棋講習会も予定されており、プロ棋士の方々には将棋の指導をしていただく予定であります。大会の詳細につきましては、資料囲みのおりでございます。

私からのご紹介は以上となります。

伊藤教育長

ただいまの説明につきまして、委員の皆様から御質問等ございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

その他のことについて、この機会に委員の皆様から何かございませんでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

よろしいでしょうか。

では、教育総務課長から次回の日程等についてお願いします。

教育総務課長

次回定例会は、11月22日水曜日午後3時30分から、こちら大会議室で開催したいと考えておりますので、ご都合方よろしくお願いたします。

私からは以上です。

伊藤教育長

次回定例会は、11月22日水曜日、午後3時30分から、ここ大会議室にて開催、としての提案です。皆様、よろしいでしょうか。

各委員（特になし）

伊藤教育長

では、次回定例会は、そのように予定いたしますので、よろしくお願いたします。

なお、この後ここで協議会を行いますので、委員の皆様と関係職員以外の方は御退場をお願いします。

以上で、定例会を閉じます。

本日はありがとうございました。お疲れ様でした。